

## 2 学期始業式 学校長のお話

27日間の夏休みが終わりました。今年の夏は大変暑い日が多く、ついエアコンのある部屋にいることが多かったのではないのでしょうか。校長先生も気が付くとエアコンのスイッチを入れている生活が多くなっていたので、夕方、家の近くの堤防を散歩したり、山の中を歩いたりするなど、外に出て活動する時間を増やしました。みなさんはどんな生活だったでしょうか。



さて、校長先生は皆さんが主体的となってこの五中を創ってほしいと願っています。そのために、自ら行動する「+1」について1学期に話をしました。1学期の終業式では、いろいろな+1の姿を紹介しました。1学期は主体的に行動するための骨格となる土台を作りました。これは絵の世界でいうと、鉛筆で書いた下絵ができたということです。そこで、2学期はいよいよその下絵に色を塗っていく学期となります。大切なことは自分で自分の色を塗るということです。言い換えると「自分の+1」です。これは、生徒会のテーマの「カラフル」にもつながります。

たとえば、掃除のときに、時間が余ったら人と同じところを掃除するのではなく、自分で見つけて取り掛かるなど、一人になって自ら行動できることを期待します。

学習面でも「自分の+1」を頑張してほしいです。今までもやっていたかと思いますが、2学期は各教科で、ペアやグループで考え合ったりわからないことを聞き合ったりする「学び合い」の授業が行われます。自分の1学期までの1時間を思い出してください。1時間全く言葉を発しなかった授業はありましたか？これからは仲間と会話をしながら課題を解決することが求められます。自分の考えを言うことが苦手な人もいますかと思いますが、「自分の+1」として頑張ってみてください。

また、「あいさつの+1」も引き続き重点的に取り組みましょう。挨拶は五中の伝統です。やるからには徹底して取り組みましょう。個人、学級、学年ばかりでなく、部活、生徒会すべての取り組みを期待しています。

そして2学期の大きな行事は「鳳祭」です。コロナウイルスに負けずに、五中の全エネルギーを集中させてほしいと思います。コロナウイルス前のような地域の方をお呼びして、全校が集まり、おうちの方に見てもらおうような鳳祭はできませんが、今の状況でやれることを精一杯やってみることで成功させたいと思います。鳳祭に願うことは「カラフル」です。鳳祭は、展示やステージ発表など、一人一人が活躍する場がたくさんあります。出場する人も、それを見て応援する人も一人一人が「カラフル」(鳳祭テーマ)の意味を理解し、「あたたかい五中の鳳祭」をつくり上げましょう。

86日間の長い2学期ですが、一人一人がどんな色に染まるか、とても楽しみです。

## 生徒の発表から

『2学期にがんばって取り組みたいこと』 1年2組 O.T

僕は2学期にがんばりたいことが2つあります。

1つ目は勉強です。特に授業態度や、テスト勉強を頑張りたいと思っています。1学期は授業中話し声が大きく、授業の邪魔になってしまうことがありました。この反省を生かし、2学期最初からは静かに授業を受けるようにします。また、ぼくはテスト勉強もがんばっています。先日の期末テストでは、僕は目標の点に届きませんでした。テストを見直してみると、ケアレスミスが多くあり、これではいけないなと思いました。9月には中間テストがあります。そのときに目標点を取れるよう、テ

スト範囲をすみずみまで念入りに勉強したいと思っています。そしてテスト中も時間いっぱい取り組み、ケアレスミスをしないようにしたいです。

2つ目は生活のことです。僕は、あまりよくない態度で、知らず知らずのうちに友達を傷つけてしまったことがあり、そのことで自分の言動の軽率さを思い知りました。これからは、相手と話すときは、言葉を選んで話すようにしていきたいです。

これが2学期から頑張りたいことです。

## 『2学期に達成したいこと』 2年2組 K.N

私には2学期に達成したい目標が、3つあります。

1つ目は勉強です。私は1学期に行われた期末テストでとても悔しい思いをしました。そこで、学校では授業をしっかり受け、家での毎日の予習や復習を大切にしていきたいです。そしてテスト前は、宿題だけでなく、自分が苦手できていないところを見つけ、そこを重点的に取り組みたいです。私は、得意な教科と苦手な教科で勉強時間に差がついてしまい、テストの結果に出てしまうことが多いです。だから、2学期からは、得意な教科を中心に勉強するのではなく、苦手な教科を中心にしていきたいです。

2つ目は部活動です。1学期に練習試合に出させてもらったとき、自分のプレーにたくさんの課題を見つけました。この課題を一つ一つクリアしていくために日々の部活動での練習だけでなく休みのときは家で自主練習をし、試合時に練習した成果が出せるようにがんばっていききたいと思います。

3つめはクラスの仲間と一致団結することです。2学期の鳳祭では、合唱コンクールや小運動会があります。合唱コンクールでは、クラスの仲間と心をひとつにして歌い、小運動会では、練習からクラス全員で協力して、本番では合唱コンクールで金賞を、小運動会では1位をとれるようにがんばりたいです。

この3つの目標を達成させるために、日々の生活から見直して、1日1日を大切に過ごしていきたいです。そして、学習、部活動などに日々しっかりと取り組み、2学期の終わりに、すべて達成できたと胸を張って言える2学期にしたいです。

## 『中学生最後の2学期』 3年2組 S.K

27日間の夏休みが終わり、今日から2学期が始まります。僕たち3年生にとって最後となる最長の2学期に、僕は2つのことをやりきりたいです。

1つ目は勉強です。2学期は僕たち3年生にとって、志望校に合格するための重要な期間になります。しかし、以前の僕は、疲れたから1日ぐらいやらなくてもいいやなどと誘惑に負けてしまうことが度々ありました。3年生になってからはテスト範囲が広がり、今まで以上に点数が取れなくなり、覚悟が足りなかったと反省しました。これからは総合テストとなり、テストの回数も増えていくので、もっと自分に厳しく今まで以上に毎日の授業や受験勉強に集中して取り組みます。

2つ目は仲間との思い出作りです。今年度は学校で過ごす毎日が中学校生活最後となります。鳳祭など2学期には大きな行事があります。それはもちろん全力で楽しみたいと思いますが、毎日のクラスメイトとの楽しい会話、クラスの出来事など、何気ない1日1日を大切に過ごしたいです。また、今まであまり話したことがないクラスメイトにも自分から積極的に話しかけ、たくさんの思い出をつくりたいです。

僕は、学校があるのは当たり前だと思っていましたが、コロナウィルスにより修学旅行が中止になり、学級閉鎖や学年閉鎖を経験し、この五中で仲間と過ごす毎日が本当にありがたいことだと、改めて気づかされました。

2つのやりきりたいことは、簡単なことではありませんが、残りの中学校生活を悔いなく過ごすために実行していきたいです。

